

# 誠他道無

大島町立第一中学校  
第3学年 学年通信 第33号  
令和4年12月16日(金)発行

## 振り返る

早いもので学校登校日も残り5日となり、来週で2学期も終了となります。2022年は皆さんにとってどんな年だったでしょうか。先日、清水寺の境内で今年の世相を表す漢字として「戦」が発表されました。世界ではロシアによるウクライナ侵攻、北朝鮮のミサイル発射など多くの方が「戦」争への不安を感じたのではないのでしょうか。一方で、W杯の日本の快進撃や北京冬季オリンピックでの日本人の活躍（冬季歴代最多メダル獲得）など、世界的な大会で熱「戦」が繰り広げられ、日本中が沸いた年でもありました。みなさんなら、今年を表す漢字に何を選んだでしょうか。

さて、学年通信の第3号（4月15日発行）で以下の文章を記載しました。

2年生修了式の学活で、「偽りではなく、本物になろう」という話をしました。偽りの学習（やったつもり、分かったふり）ではなく、本物（理解し、説明ができる）の学習。偽りの人間関係（表面上の関係）ではなく、本物（相手のために厳しいことも伝えられる）の人間関係。この本物になるための一つの道しるべとして示した言葉が、今年の学年目標である「誠の他に道はなし」です。

人間は自分を偽ることができます。しかし、自分の心に問いかけた時に心は嘘をつくことはできません。真実を知っているからです。「誠」とは真実の心、嘘や偽りのない心という意味があります。本物の3年生、そして本物の人間になるためには、やはり「誠の他に道はなし」です。

最上級生へ進級してからの8ヵ月間どうであったのか、自らの心に問いかけてみてください。

5月には修学旅行へと出かけました。2年生の時に移動教室が中止となり、修学旅行に行けることへの感謝を改めて実感しました。17名全員で参加し、京都・奈良の古き良き文化を五感で学び、思い出を心に刻むことのできた学年行事でした。そして、9月の運動会と11月の一中祭では3年生としてのプレッシャーを感じながらも見事に一中の伝統の継承と自分たちのカラーを全面に出すことができました。2022年は一人一人の成長があり、何よりも学年としての高まりを実感できた年でした。2023年は希望する進路獲得に向けた勝負の年です。残された時間で何ができるか、何をするのかを考え実行していきましょう。やはり「誠の他に道はなし」です。

## 12月行動目標

学級委員会では3年生の12月行動目標を次のように掲げました。

### 2学期を綺麗に終わらせるために掃除をさぼらない

- ①てきばき行動する ②口を動かす前に手を動かす ③雑巾がけを諦めそうな心に打ち勝つ

学期最終日には大掃除も予定されていますが、日々の清掃活動から力を入れていきたいものです。掃除をする意味は「5K」で表されます。①「気が付く人になれる」②「心が磨かれる」③「謙虚になれる」④「感動の心が育まれる」⑤「感謝の心が芽生える」の5つです。掃除はやらされるのではなく、自分を成長させるために行うのです。

## 受検に向けて

三者面談ありがとうございました。面談で確認させていただいた内容をもとに、これから受検に向けた書類作成に入っていきます。授業では、自己PRカードの作成を行っています。今年度からパソコン入力も可となり、タブレットを使って作成をしています。保護者の皆様も内容をご確認いただければと思います。

冬休み中に学校での学習教室は行いません。自分で計画を立て、じっくり腰を据えて学習に取り組むようにしてください。また、都立令和4年度選抜学力調査問題を配布していますので、マークシート方式の練習や出題傾向を知る意味でも一度問題を解くようにしましょう。

## 来週の時間割

	19(月)		20(火)		21(水)		22日(木)		23(金)	
	A	B	A	B	A	B	A	B	A	B
1校時	理科		美術		道徳		社会		終業式	
2校時	国語		体育		理科		理科		学活	
3校時	社会		理科		英語		体育		大掃除	
4校時	英語		国語		数学		数学			
5校時	体育		数学		社会		英語			
6校時	数学		社会				専門委員会			

21日(水)は職員会議のため、5校時終了後に下校となります。  
23日(金)は大掃除のため体育着、ジャージが必要になります。